

#CISPenEcuador



El Programa INTEGRA formó parte de la respuesta de la Unión Europea para promover la integración socio económica de la población migrante y refugiada venezolana y de la población de acogida en Ecuador, durante el periodo 2021 - 2024.

INTEGRA EN ECUADOR: UN BALANCE POSITIVO EN EL AVANCE EN MEDIOS DE VIDA SOSTENIBLES, LA COHESIÓN SOCIAL Y LA CONVIVENCIA PACÍFICA

Luego de 3 años de compromiso y trabajo arduo, el Programa INTEGRA, financiado por la Unión Europea e implementado por Ayuda en Acción, CISP y HIAS, celebra el cierre de sus intervenciones con resultados extraordinarios. Las metas establecidas se superaron a nivel nacional, logrando atender a **85,000 personas de manera integral**, entre los años 2021 y 2024, con acciones para la construcción de un entorno más inclusivo y equitativo para todos y todas.

El proyecto se enfocó en cuatro resultados vinculados al área legal, inclusión en el mercado laboral, fomento de emprendimientos y cohesión social y convivencia pacífica.

El mejoramiento de la situación legal y de seguridad de la población venezolana, a través de la implementación de un modelo multidimensional de atención integral se enfocó en orientación legal, regularización, asistencia psicosocial, inserción de niños, niñas y adolescentes en el sistema educativo, entregas de kits escolares, detección referencia y atención de casos de VBG, y formación en género y nuevas masculinidades.



Recepción de kits escolares como parte de las acciones de protección del Programa INTEGRA.

La incorporación de personas en contexto de movilidad humana regularizada en condiciones dignas al mercado laboral ecuatoriano, incluyó capacitaciones contra discriminaciones interseccionales en el mercado laboral, fortalecimiento de capacidades de funcionarios de las instituciones públicas y privadas del ámbito laboral, desarrollo de competencias transversales, formación profesional a población migrante adaptadas a la demanda laboral, y facilitación de empleo digno para la población en contexto de movilidad humana.

La implementación de emprendimientos sostenibles, por parte de la población venezolana con vocación de permanencia, convirtiéndose en foco de desarrollo en sus comunidades se logró a partir del fomento a la gestión de emprendimientos sostenibles, con capacitaciones en gestión en emprendimientos sostenibles, formación en competencias socio emocionales, diseño de planes de negocio, formalización de emprendimientos con base a la demanda comercial, acceso a servicios financieros lícitos y plataformas de comercialización, acompañamiento y asistencia técnica.

Para el mejoramiento de la cohesión social y la convivencia pacífica entre la población migrante venezolana y la comunidad de acogida ecuatoriana, se vinculó con los actores claves de los servicios básicos y el sistema de protección, realizando acciones de sensibilización contra la xenofobia y las discriminaciones, escuelas de derechos y participación ciudadana, creación de redes e intercambio y diálogo cultural, fortalecimiento de capacidades a comunicadores para generar opinión favorable sobre la integración, así como a funcionarios y funcionarias de las instituciones prestadoras de servicios sociales básicos y de protección, articulación interinstitucional para la planificación e implementación de acciones enfocadas a la cohesión social, intercambio de experiencias para la generación de aprendizajes e incidencia en política pública en materia de movilidad humana.



Nuestros beneficiarios y beneficiarias, accedieron a espacios laborales en empresas reconocidas en el contexto local.



A la derecha, Scarleth Diaz, mujer emprendedora y migrante venezolana de la ciudad de Manta durante asistencia técnica a su negocio de costura de prendas de vestir y artículos publicitarios.



Creación de Red de Redes para para abordar Desafíos en Salud Mental de personas en contexto de movilidad humana.

Asimismo, en el ámbito de incidencia en política pública, CISP hizo parte, junto a la Defensoría del Pueblo del Ecuador y otras organizaciones de la Sociedad Civil de la generación de una propuesta normativa que fue debatida en la Asamblea Nacional del Ecuador y aprobada por unanimidad.

Esto llevó a la conformación de la **Mesa de Incidencia en Políticas Públicas en materia de Movilidad Humana** para promover cambios normativos que mejoren el acceso y ejercicio de los derechos de manera integral de las personas migrantes y con necesidades de protección internacional.



Conformación de la Mesa de Incidencia en política pública en materia de Movilidad Humana en Ecuador.

De esta manera, en el marco de Integra, se logró conformar el **“Foro Permanente por la Movilidad Humana en Ecuador”**, **iniciativa impulsada y coordinada por CISP** como resultado del Taller “Hacia la integración de personas en contexto de movilidad humana. Experiencias de las organizaciones de la sociedad civil: Buenas prácticas, retos y desafíos”, en el que participaron 21 organizaciones con el objetivo de analizar y reflexionar sobre temas relevantes en los ámbitos de migración y derechos. El Foro Permanente suma las voluntades institucionales en un espacio de diálogo, con la capacidad de generar propuestas y brindar asesoría técnica, incidencia jurídica, investigación y discusión sobre temas que atañen a la movilidad humana de personas migrantes, refugiadas, desplazadas forzadas, migrantes internos con especial énfasis en grupos de atención prioritaria, personas sobrevivientes de violencia basada en género, que conviven con VIH, población LGBTIQ+ entre otras que, por su condición, se encuentran expuestas a vulnerabilidad.



Taller “Hacia la integración de personas en contexto de movilidad humana. Experiencias de organizaciones de la sociedad civil: Buenas prácticas, retos y desafíos”, que adhirió a 21 organizaciones con el objetivo de analizar y reflexionar sobre temas relevantes en los ámbitos de migración y derechos.



De izquierda a derecha: Maddalena Masucci, Oficial de Programa de la Unión Europea; Matilde epresentante Residente Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD; Carlos Hernández, Director Nacional Ayuda en Acción Ecuador; Charles-Michel Geurts, Embajador de la Unión Europea; Romina Cozzani, Representante País en Ecuador CISP y Maricela , Directora Nacional HIAS Ecuador

Estos logros no habrían sido posibles sin el apoyo de las instituciones, organizaciones y empresas, tanto del sector público como privado, que colaboraron mediante la articulación interinstitucional, en cada una de las acciones ejecutadas en las ciudades de **Quito, Manta, Ibarra, Guayaquil, Santo Domingo y Cuenca, y que permitieron consolidar las acciones del proyecto y alcanzar resultados significativos en beneficio de las comunidades atendidas.** Dentro de ese apoyo, ha sido de gran valor el aporte de organismos del Estado como el Ministerio de la Mujer y Derechos Humanos, Defensoría del Pueblo, Gobierno Autónomo Descentralizado de la Provincia de Pichincha; y del sector privado como empresa Marbelize, EUROFISH, LULE, entre otras.

Tras tres años de arduo trabajo, **el Programa INTEGRA conformado por dos intervenciones: I) Proyecto liderado desde el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD; y, II) Proyecto implementado por el Consorcio integrado por tres ONG internacionales: Ayuda en Acción, CISP (Comitato Internazionale per lo Sviluppo dei Popoli) y HIAS (Hebrew Immigrant Aid Society)** deja lecciones aprendidas, resaltando que la integración efectiva de personas en movilidad humana requiere un enfoque holístico, abordando tanto sus necesidades legales y laborales como el fomento de emprendimientos sostenibles; y que la promoción de la cohesión social y la convivencia pacífica demanda espacios de diálogo y colaboración, en los que tanto entidades públicas como privadas se unan en un esfuerzo conjunto.

Este cierre de ciclo no solo celebra los logros alcanzados, sino que reafirma el compromiso del CISP para continuar trabajando por sociedades más inclusivas y equitativas, donde cada individuo encuentre un lugar de respeto y oportunidad.